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MEC antecipa prazos de inscrições do Sisu, Prouni e Fies

O

Dalva dos Santos

 Ministério 
da Educação 
(MEC) an-
tecipou os 
calendários 
de inscri-
ções para 
os pri-
m e i r o s 
processos 

seletivos do Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu), do Programa Universida-
de para Todos (Prouni) e do Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies). 
A antecipação dos prazos busca ali-
nhar os processos seletivos com os 
calendários acadêmicos das institui-
ções de ensino públicas e privadas. 
Segundo a pasta, os editais com o 
número de vagas serão publicados 
em janeiro de 2023.
O novo prazo de inscrição para o Sisu 

é de 16 a 24 de fevereiro de 2023. O 
resultado será divulgado no dia 28 de 
fevereiro. Antes, o resultado estava pre-
visto para sair em 7 de março.
As inscrições para o Prouni serão aber-
tas no dia 28 de fevereiro e vão até o dia 
3 de março. Já as inscrições para o Fies 
terão início no dia 7 de março e termi-
narão no dia 10 do mesmo mês. O nú-
mero de vagas nos processos seletivos 
ainda será divulgado.
Em todos os processos seletivos, a clas-
sificação é realizada com base na nota 
obtida na edição do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) de 2022. 
Para o Prouni, serão válidas também 
as notas obtidas no Enem de 2021. Já 
no Fies, quem concorreu a uma das 
edições do Enem a partir de 2010 até a 
mais recente, poderá se inscrever.
As inscrições são gratuitas e devem ser 
feitas no site Acesso Único.

Confira as datas:

Sisu
Inscrições: 16 a 24 de fevereiro
Resultado: 28 de fevereiro

Prouni
Inscrições:  28 de fevereiro a 3 de março

Resultados
1ª chamada: 7 de março
2ª chamada: 21 de março

Fies
Inscrições: 7 a 10 de março
Resultado: 14 de março.
Edição: Lílian Beraldo

Terminou mais uma Copa do Mundo que teve a 
nossa arquirrival Argentina campeã. Nosso Brasil, 
candidato ao Hexa, ficou no caminho para nossa 
tristeza. Para nós, brasileiros, ver a Argentina cam-
peã dói. Essa rivalidade vem de muito tempo. Ver 
os argentinos zombarem da nossa seleção, come-
morarem a nossa derrota, é difícil de engolir.
Para mim seria mais sofrido se a Argentina ti-
vesse ganho a Copa do Mundo na final de 2014 
em pleno Maracanã, acredito que a dor seria 
muito maior para nós brasileiros e isso tudo 
depois de um 7 X 1.
A final da Copa foi um dos maiores jogos dos úl-
timos tempos, valeu a pena assistir, a maioria dos 
brasileiros queria ver a França campeã e por alguns 
momentos o nosso desejo era atendido,  mas em 
pouco tempo víamos a Argentina a frente, coube 
aos deuses do futebol dar a vitória a Argentina nos 
pênaltis, que por sinal muito bem cobrados. Con-
cluída a disputa restou a nós brasileiros, aguardar a 
copa de 2026 para sonharmos com o Hexa.
Os comentários sobre o jogo foram os mais di-
versos, brasileiro falou pela grande dor de coto-
velo que sentia, porque éramos nós que deverí-
amos estar lá levantando a taça e de preferência 
tendo derrotado os Hermanos. Ver a Argentina 
campeã foi um pouco demais para a nossa atual 
situação psicológica. A seleção Argentina come-
çou desacreditada por ter perdido um jogo, mas 
eles se recuperaram e chegaram lá.
Dor de cotovelo, controvérsias, mimimi e tudo 
o mais que faz parte da conduta do perdedor 
foi menor do que a constatação que a Copa 
não foi da Argentina e sim de Lionel Messi 
que vinha desacreditado por dois motivos: o 
primeiro por não ter conduzido a seleção da 
Argentina ao tri campeonato em quatro copas 
do mundo que havia participado e o segundo 
por não ter conseguido ser maior do que Die-
go Maradona, que depois de Evita era o maior 
ídolo da Argentina. Além disso  Messi é um 
jogador reconhecidamente competente e por 
que não conseguia levar sua equipe a levantar 
a taça? Para essas situações não há respostas.
Ainda dentro das emoções relacionadas a Copa 
do Mundo uma coisa o brasileiro fez bonito: 
aceitou a vitória da Argentina como o reco-
nhecimento a Messi, já que esse título era o que 
faltava para coroar uma carreira brilhante, sem 
escândalos e demais acontecimentos que arra-
nham a trajetória de um profissional.
E assim,  pela primeira vez na vida, brasilei-
ros e argentinos concordaram que a Copa foi 
do Messi; a Argentina foi apenas o time que o 
Messi fazia parte.
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Manuel Marçal

F
Flávio Dino diz que acampamentos em 
quartéis serão desfeitos após posse de Lula
“Nós temos indicações de que, no mínimo, há omissões de autoridades e agentes públicos federais. Ou omissão 
ou ação em conexão com estes ditos acampamentos”, afirmou o futuro ministro da Justiça

uturo ministro da 
Justiça, Flávio Dino 
disse ontem que os 
acampamentos de 
apoiadores do pre-
sidente Jair Bolso-
naro (PL) ao re-
dor de quartéis do 

Exército serão desfeitos, com a pos-
se de Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
em 1º de janeiro.
Diversas armas foram apreendidas 
em um apartamento no Sudoeste 
com o homem que confessou ter 
colocado uma bomba perto do ae-
roporto
“É hora de pôr fim a isto. É urgente 
que isto ocorra”, afirmou Dino, em 
entrevista à Globonews, na manhã 
desta segunda. Ele foi além: “Nós 
temos indicações de que, no míni-
mo, há omissões de autoridades e 
agentes públicos federais. Ou omis-
são ou ação em conexão com estes 
ditos acampamentos.”
Dino citou o episódio de sábado 
(24), em que o esquadrão de bom-
bas do Batalhão de Operações Es-
peciais (Bope) da Polícia Militar 
do Distrito Federal desmontou 
um artefato explosivo em um ca-
minhão de combustível, perto do 
Aeroporto de Brasília. Logo em se-

guida, a Polícia Civil prendeu um 
empresário de 54 anos, apoiador 
de Bolsonaro, que confessou o ato 
e um plano de atentado durante 
a posse de Lula. No apartamento 
onde estava hospedado, havia um 
arsenal de armas de fogo e mais 

bombas para serem detonadas.
“A Constituição define direito de reu-
nião sem uso de armas. O investigado 
diz que conseguiu armas no QG (do 
Exército, em Brasília). Temos situa-
ção ilegal e esperamos que ao longo 
da semana as autoridades constituídas 

tomem as providências legais. A partir 
do dia 1º, a nova equipe governamen-
tal o fará”, ressaltou. “No momento em 
que criminosos estão se reunindo no 
QG, as Forças Armadas, que é uma 
área de segurança, as próprias Forças 
Armadas estão em risco”, completou.

Após bomba, PF tenta convencer Lula a desfilar em carro fechado na posse
Futuro diretor da PF se reunirá nesta segunda com o petista para justificar a necessidade da medida de segurança

Cabe a Lula decidir se vai desfilar 
em carro aberto, como tradicio-
nalmente acontece, ou em veículo 
fechado, como recomenda a PF - 
Foto: Agência Brasil
A Polícia Federal e a segurança do 
presidente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) tentam convencer o petis-
ta a desfilar em um carro fechado e 
blindado no dia da posse, que ocorre 

no próximo domingo, dia 1º de janei-
ro, na Esplanada dos Ministérios em 
Brasília. Mas quem vai bater o marte-
lo sobre essa questão é Lula.  
O delegado da Polícia Federal, 
Andrei Rodrigues, vai se reuniu 
na tarde de segunda-feira (26) 
com Lula no hotel em que o pre-
sidente eleito está hospedado para 
tratar deste assunto.  
Andrei Rodrigues foi indicado 
por pelo futuro ministro da Jus-
tiça, Flávio Dino, para comandar 

a Polícia Federal. O delegado é o 
responsável pela coordenação da 
segurança de Lula até a posse.  
Na reunião também está presente 
o coordenador da posse, o embai-
xador Fernando Igreja. O futuro 
ministro da Justiça, Flávio Dino, 
não está em Brasília, mas sim em 
São Luis (MA) e, por isso, não 
deve participar. 
O Palácio do Planalto já sinalizou 
que os rolls-royce está à disposição 
para o dia da posse. O veículo é aber-

to e é utilizado, tradicionalmente, 
pelos presidentes eleitos no desfile a 
céu aberto na Esplanada dos Minis-
térios. A futura-primeira Janja che-
gou a afirmar, no início deste mês, 
que o rolls-royce não seria utilizado, 
uma vez que ele estava danificado.  
A segurança do petista é motivo de 
preocupação diante dos casos de 
vandalismo em Brasília e também 
da tentativa de explosão de uma 
bomba próximo ao aeroporto da 
capital federal.
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A
Aeroporto de Brasília, que foi alvo de 
bomba, ganha reforço na segurança
Terminal espera receber, entre 30 de dezembro e 2 de janeiro, 1.050 pousos e decolagens. O fluxo de pessoas estimado para as datas é de cerca de 150 mil

 Inframerica, 
concessionária 
que administra 
o Aeroporto de 
Brasília, espe-
ra receber en-
tre 30 de de-
zembro e 2 de 

janeiro, 1.050 pousos e decolagens 
na capital federal. Parte desta movi-
mentação prevista no período está 
relacionada com o desembarque de 
passageiros que se dirigem à cidade 
para assistir à posse de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), em 1º de janeiro. 
O fluxo de pessoas estimado para as 
datas, entre embarques e desembar-
ques, é de cerca de 150 mil.
Além de voos comerciais, o terminal 
espera receber aviação executiva. Já 
as aeronaves de chefes de Estado e 
representantes diplomáticos serão 
recepcionadas pela Base Aérea de 
Brasília, como prevê o protocolo.
Durante todo o período o Aeroporto 
de Brasília terá reforço das equipes de 
segurança no terminal aéreo. Os ór-
gãos de segurança pública do Distrito 
Federal e a Polícia Federal vão reforçar 
a vigilância no período. A segurança 
acontecerá tanto nas áreas internas e 
externas do terminal aéreo quanto nas 
vias de acesso ao aeroporto. 

Além do reforço policial, o Aero-
porto tem 1,5 mil câmeras de mo-
nitoramento espalhadas por todo o 
sítio aeroportuário. As equipes do 
Aeroporto de Brasília também esta-
rão prontas para atender passagei-
ros e autoridades.

“O aeroporto é a porta de entrada 
da capital federal e queremos que 
nossos passageiros tenham a me-
lhor experiência no nosso terminal”, 
explica Juan Djedjeian, vice-presi-
dente da Inframerica. “Trabalha-
mos de forma coordenada com as 

autoridades de segurança públicas 
locais e federais no policiamento do 
nosso aeroporto. Esse trabalho con-
junto entre a concessionária e a for-
ça policial é essencial para manter a 
segurança das operações”, completa.

TERROR EM BRASÍLIA

A Polícia Civil do Distrito Federal 
prendeu, na noite de sábado (24), um 
suspeito de ter colocado um artefato 
explosivo no Aeroporto Internacional 
de Brasília. O explosivo estava em um 
caminhão que transportava querosene, 
segundo informou a polícia.
Em depoimento, o suspeito disse que a in-
tenção dele e do grupo com quem estava 
era levar à intervenção militar e à decreta-
ção de um estado de sítio para “impedir a 
instauração do comunismo no Brasil”.

Em entrevista à CNN nesta segunda-feira 
(26), o cientista político Creomar de Sou-
za disse que os acontecimentos recentes 
após o resultado das eleições de 2022 po-
dem apresentar um sério risco político.
 “O problema hoje, olhando para uma 
lógica de mitigação de risco político, e 
terrorismo é um risco político muito sé-
rio no horizonte, é que o silêncio pode 
transcender da lógica política e entrar 
numa espiral de violência”.
O especialista analisou também a 

forma como as atitudes do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) após o resultado 
das urnas alimentam um “descrença” 
nas regras da democracia.
“Parte da estratégia eleitoral [de Bolsona-
ro] era negar o próprio processo eleitoral. 
Essa mescla de atitudes de Bolsonaro em 
que ele oscila entre o silêncio e a dubieda-
de alimenta uma ideia complicada para a 
democracia, que é a descrença das
 pessoas nas regras do jogo.”

Após ameaça de bomba no DF, há risco político sério no horizonte
Creomar de Souza avaliou situação política após polícia desativar uma bomba no Aeroporto Internacional de Brasília
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VULNERABILIDADE Polícia apura 
envolvimento 
de traficantes 

da Pedreira 
em sumiço de 

holandesa no Rio

Bandidos conseguem hackear 
celular a partir de TV box
Quem utiliza aparelho pode ser multado pela  Anatel

 Agência Na-
cional de Tele-
comunicações 
(Anatel) tem 
intensif icado 
seu combate 
às TV boxes 
irregulares , 
a p a r e l h o s 

que pirateiam o sinal de TV por 
assinatura e o acesso a serviços de 
streaming. Em novembro, ela en-
cerrou uma consulta pública sobre 
a regularização da venda desses 
aparelhos, o que pode dificultar 
o acesso aos produtos sem homo-
logação da agência. Agora, ela di-
vulgou a conclusão de estudos que 
demonstram o perigo de utilizar 
esses aparelhos — que podem, in-
clusive, facilitar o hackeamento de 
celulares, segundo o órgão.
A Anatel conduziu estudos de enge-
nharia reversa para avaliar as fragili-
dades da segurança dos aparelhos de 
TV box, testando as possibilidades 
de invasão e mau uso dos produtos. 
Em um dos testes, aponta o relatório 
com as conclusões, foi possível in-
vadir aparelhos que estavam conec-
tados à mesma rede que a TV box, 

como smartphones. “Equipamentos 
foram invadidos e neles foi realiza-
da a execução remota de aplicati-
vos, ações de captura de tela estática 
(screenshot), visualização e gravação 
em tempo real da tela do usuário 
(screenshare), tudo isso sem que o 
usuário pudesse perceber”, detalha o 
superintendente de Fiscalização da 
Anatel, Hermano Tercius.
Hoje, aparelhos de telecomunicações 
dependem de comprovar padrões 
mínimos de segurança para conse-
guirem a homologação da Anatel e 

serem comercializados regularmen-
te, o que não ocorre com os apare-
lhos de TV box avaliados. Tanto a 
comercialização quanto a utilização 
dos equipamentos não homologa-
dos podem render de advertência ou 
multa de no mínimo R$ 110.
Nos últimos dois anos, cerca de 
5,6 milhões de produtos não ho-
mologados foram retirados do 
mercado, com valor estimado em 
R$ 496,3 milhões, segundo a Ana-
tel. Desses aparelhos, aproximada-
mente um milhão eram TV boxes.

Homem envolvido em acidente que matou bebê 
em Niterói é indiciado por homicídio culposo
O motorista do carro que colidiu con-
tra um outro veículo, em Niterói, cau-
sando a morte de um bebê de 1 mês, vai 
responder em liberdade por homicídio 
culposo e por lesão corporal culposa. 
Segundo a Polícia Civil, o homem foi 
ouvido na 81ª DP (Itaipu) e realizou 
teste de alcoolemia O resultado consta-
tou que ele havia ingerido bebida alco-
ólica, porém sem perda de capacidades 
psicomotoras. O acidente aconteceu 
no dia 24, véspera de Natal, na Estrada 
Francisco da Cruz Nunes, em Itaipu.
Após o impacto, a criança chegou a ser 

socorrida para um hospital da região, 
mas não resistiu. A mãe também ficou 
ferida, mas foi atendida e já recebeu alta 
médica. O enterro da criança está pre-
visto para esta tarde, a partir das 14h, no 
Cemitério Municipal de São Gonçalo.
Segundo Roberta de Souza, parente da 
vítima, Vinícius Pelegrino, pai do re-
cém-nascido, tinha acabado de sair de 
um comércio e estava voltando para 
casa pela Estrada Francisco da Cruz Nu-
nes quando, 30 metros depois, um carro 
em alta velocidade colidiu contra o seu. 
“Vinícius me falou que estava dirigindo a 

uns 20, 30 km por hora e então sentiu um 
forte impacto e o carro foi arremessado a 
uns 8 metros para frente”, disse Roberta. 
Ela ainda comenta que uma pessoa so-
correu a família e a levou para o hospital. 
Policiais militares do 12ºBPM (Ni-
terói) foram acionados para a ocor-
rência. Ao chegarem ao local, foram 
informados que a mulher e a criança 
já haviam sido levadas para o hospital. 
Em seguida, a equipe conduziu ambos 
os motoristas para a 81ª DP (Itaipu), 
que investiga o caso. Os agentes ainda 
vão ouvir os pais da crianças.

A Polícia Civil investiga o envolvimen-
to de traficantes do Complexo da Pe-
dreira, na Zona Norte do Rio, no desa-
parecimento da holandesa Britt Blom. 
No último dia 10, ela saiu de casa, em 
São João de Meriti, para resolver um 
compromisso de trabalho e não foi 
mais vista desde então. O inquérito 
está a cargo da Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense (DHBF), 
que nesta semana realiza novas dili-
gências e mantém o caso sob sigilo.
Na última semana, agentes cumpriram 
mandados na casa onde a holandesa mora 
e apreenderam documentos pessoais e 
materiais eletrônicos, como um computa-
dor e um telefone celular.Todo o material 
foi encaminhado para perícia, o que aju-
dou a definir uma linha de investigação.
Nesta semana, uma das ações policiais 
deve ser a reconstituição dos passos da ho-
landesa no dia do sumiço. Em depoimento 
prestado na especializada na última sema-
na, um amigo disse que Britt Blom saiu de 
casa para resolver um assunto de trabalho, 
e mandou uma mensagem informando 
que seria uma “coisa rápida”.
Britt, de 36 anos, nasceu em Amsterdã, 
na Holanda, e mora no Brasil há mais 
de 14 anos. Quando chegou ao país, ela 
morou por um período em São Paulo, 
onde teve uma filha de 13 anos, que 
mora com o pai naquela cidade, até que 
se mudou para o Rio de Janeiro.
Assim que chegou por aqui, morou em 
Copacabana, mas, segundo um amigo, 
mudou-se para a Baixada, pois os pre-
ços de aluguel seriam mais baixos. Ela 
trabalhava como tradutora de textos e 
complementava renda com aluguel de 
imóveis que possuía na capital paulista.
Antes de a DHBF assumir o caso, um 
amigo chegou a fazer um registro de 
ocorrência de desaparecimento pela 
internet, mas a Delegacia Especial de 
Apoio ao Turismo (Deat) informou que 
ele estava incompleto.
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CIDADES
PANORAMA COVID-19

A
Indicadores epidemiológicos 
seguem com tendência de queda

AGORA É LEI: 
CONCURSOS DA 

DEFENSORIA 
PÚBLICA TERÃO, 

NO MÍNIMO, 20% 
DE VAGAS PARA 

COTAS

Com 2022 quase acabando,o Rio 
de Janeiro é um dos locais mais 
procurados para aproveitar os fe-
riados, está se preparando para re-
ceber mais turistas do que nunca, 
uma vez que no início da pande-
mia houve uma restrição no nú-
mero de pessoas, o que por sua vez 
afetou o setor de turismo.
De acordo com o setor de turismo do 

Rio, há uma esperança de que 2023 
haja uma recuperação para o turis-
mo carioca, uma vez que as restri-
ções já foram liberadas, e recuperar 
o lucro que perderam diante o início 
da pandemia.
E é nessa vibe de esperança que o 
Réveillon deseja transmitir mais 
possibilidades para os cariocas.

Secretaria de Saúde reforça importância da vacinação para evitar casos graves e óbitos pela doença

Secretaria de 
Estado de Saú-
de (SES) in-
forma que os 
indicadores 
da Covid-19 
no estado 
do Rio de 

Janeiro, neste sábado (24.12), se-
guem em tendência de queda. A 
análise considera os dados registra-
dos nas semanas epidemiológicas 
49 (04 a 10 de dezembro) e 50 (11 
a 17 dezembro).  No período anali-
sado, o número de casos por início 
dos sintomas registrado por semana 
passou de 7.253 para 4.036, o que 
representa uma redução de 44,35%.
As taxas de positividade de antíge-
no e RT-PCR também apresentam 
tendência de queda. Entre os dias 
10 e 17 de dezembro, foram reali-
zados em média 4 mil testes de an-
tígeno por dia, sendo a positividade 
de 23%. Em relação ao RT-PCR, es-
tão sendo analisados em média 200 
exames por dia, com positividade 
de 36%. Na semana anterior (04 a 
10 de dezembro), a taxa de positivi-
dade de RT-PCR estava em 41% e a 
de antígeno em 27%.
- Pela terceira semana consecutiva, 
os indicadores da Covid-19 apre-
sentam redução. Apesar disso, é 
importante que a população conti-

nue se vacinando e completando o 
esquema vacinal. Quem ainda não 
tomou as doses de reforço deve re-
tornar aos postos de saúde para re-
ceber a imunização. As vacinas são 
seguras e ajudam a evitar casos gra-
ves, internações e óbitos pela doen-
ça – reforçou o secretário de Estado 
de Saúde, Alexandre Chieppe.
Os atendimentos a casos de síndro-
me gripal nas Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs) da rede esta-
dual tiveram queda de 18% no pe-
ríodo analisado. Na semana de 04 a 
10 de dezembro, foram registrados 
1.542 atendimentos, sendo 1.446 
adultos. Já na semana de 11 a 17 de 
dezembro, foram 1.262 atendimen-

tos, sendo 1.145 adultos.
As solicitações de leitos para trata-
mento da Covid-19 apresentaram 
redução na semana de 11 a 17 de 
dezembro, com uma média de 9 pe-
didos por dia, sendo 4 para UTI e 5 
para enfermaria. Na semana de 04 a 
10 de dezembro, a média de solici-
tações era de 12 leitos por dia, sen-
do 6 para enfermaria e 6 para UTI.
Para consultar o Panorama Co-
vid e outras informações, como 
número de internações, óbitos e 
taxa de cobertura vacinal, bas-
ta acessar o Painel de Monitora-
mento da Covid-19:
https://painel.saude.rj.gov.br/mo-
nitoramento/covid19.html.

Turismo no Réveillon no Rio

Concursos para a Defensoria Pú-
blica do Rio terão percentual mí-
nimo de 20% nas vagas destinadas 
à política de cotas para negros e 
indígenas. É o que determina a Lei 
9.935/22, de autoria do deputado 
Luiz Paulo (PSD), que foi sanciona-
da pelo governador Cláudio Castro 
e publicada no Diário Oficial desta 
quinta-feira (22/12).
De acordo com o deputado, a medi-
da é necessária para compatibilizar 
o sistema de cotas com a prática já 
consolidada pela Defensoria Pública 
com base em sua autonomia admi-
nistrativa. A lei anterior (6.067/11) 
determinava que a reserva fosse de 
20% das vagas. Já a regulamentação 
da defensoria garante 30%, por de-
liberação de seu conselho superior 
em 2020. A nova norma adequa a 
legislação ao estabelecer 20% como 
o percentual mínimo.
“Dessa forma, em homenagem ao 
princípio constitucional da veda-
ção ao retrocesso, assim como à 
máxima efetividade do princípio 
da igualdade, faz-se necessário 
reservar à Defensoria Pública um 
dispositivo próprio na citada legis-
lação estadual, de modo a preser-
var os avanços já construídos pela 
instituição em prol de maior diver-
sidade na composição da carreira”, 
justificou o parlamentar.
A reservada aos negros e indígenas 
de 20% das vagas oferecidas nos 
concursos públicos para provimen-
to de cargos efetivos e empregos 
públicos continua obrigatória para 
os Poderes Legislativo e Judiciário, 
o Ministério Público, o Tribunal de 
Contas do Estado do Rio de Janeiro 
e os órgãos da administração dire-
ta e indireta do Poder Executivo. A 
norma, instituída em 2011, estará 
em vigor por mais 49 anos.
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Suelen Bastos

A

ONG que atende 730 famílias de comunidades 
do Alto da Boa Vista corre o risco de perder a sede

CASA FAVELA

Casa Favela precisa de apoio financeiro para manter a sede. ONG tem como foco principal o acesso 
democrático à educação, tecnologia, cultura e debate social.

 ONG Casa Fave-
la, que atende 730 
famílias de 11 co-
munidades da Flo-
resta da Tijuca, no 
Alto da Boa Vista, 
na Zona Norte 
do Rio, anun-
ciou que precisa 

de ajuda financeira para não fechar as por-
tas da sede em 2023.
O custo de manutenção mensal da ini-
ciativa é de, aproximadamente, R$ 5 
mil, somando aluguel e oficinas. Como 
não há patrocínio e nem verba pública, 
a direção do Casa Favela não sabe como 
vai garantir a continuidade das princi-
pais ações para o próximo ano.
Só nos últimos 12 meses, 1.615 pesso-
as usaram as salas de computadores da 
ONG para trabalhos, estudos ou mesmo 
para lazer. De acordo com o relatório 
anual da Casa, mais de 90% dos acessos 
foram feitos por crianças.
Para o coordenador da ONG, Rennan 
Leta, perder o endereço que abriga a ini-
ciativa causaria um retrocesso na luta 
pela integração social, acolhimento e 
formação das pessoas atendidas.
“A Casa Favela contribui muito para o 
desenvolvimento, desde a primeira in-
fância até o jovem adulto, dando mais 
capacitação e acesso democrático à cul-
tura. São sementes que a gente planta 
hoje para, no futuro, ver a diminuição da 
situação de vulnerabilidade e da violên-
cia, por exemplo”, diz o coordenador.
Criada em 2017, a Casa Favela tem como 
foco principal o acesso democrático à edu-
cação, tecnologia, cultura e debate social. 
Além disso, famílias de crianças, jovens e 
adultos atendidos pelo projeto ainda rece-
bem ajuda, como a distribuição de alimen-
tos para combater a insegurança alimentar.
Neste domingo (25), por exemplo, a ONG 
arrecadou um valor expressivo para reali-
zar uma ceia de Natal comunitária na fa-
vela, com direito a presentes para as crian-
ças e doação de alimentos.
“Nós arrecadamos cerca de R$ 4 mil para 
ação, que vai contar com a ceia e brinque-
dos que serão doados. O Voz das Comuni-
dades também doou 50 cestas básicas, que 

serão ofertadas para as famílias atendidas. 
Então, não é só a ceia, não é só o presente. 
É, também, a garantia do alimento para os 
próximos dias, de ter comida na mesa da 
família”, explica Leta.

Lazer como ferramenta social

O coordenador ressalta que uma carac-
terística importante da ONG é o uso do 
lazer como ferramenta de mudança so-
cial. Rennan explica que a Casa Favela 
busca oferecer para crianças e jovens 
opções que lhes tragam novas perspec-
tivas de vida, para além da rotina que já 
conhecem na comunidade.
“Muitas crianças nunca tinham ido ao ci-
nema e nós temos sessão de cinema aqui. 
Proporcionar acesso à tecnologia, à cultura 
e lazer, também é uma forma de desenvol-
vimento. São crianças que ficavam na rua 
o dia todo e hoje ficam na Casa Favela. Ter 

esse contato, trazer elas pra perto, também 
ajuda na evolução do bairro como um todo 
e, principalmente, no futuro dessa popula-
ção.”

Projetos futuros

Confiantes que a ONG vai conseguir o 
apoio necessário para manter a sede, a 
coordenação da Casa Favela já fez até 
novos planos para 2023.
Além de aumentar a demanda de aten-
dimentos, a organização ainda pretende 
oferecer novos projetos tecnológicos, 
como a montagem de um estúdio audio-
visual comunitário.
“A Casa Favela virou uma referência em 
relação ao acesso à tecnologia. Há a neces-
sidade de aumentar o número de compu-
tadores na Casa, aumentar a capacitação 
nas áreas de tecnologia e sustentabilidade. 
Além de remunerar os colaboradores”, di-

zem os organizadores do projeto.
Quem estiver interessado em apoiar a 
Casa Favela ou conhecer mais das ações da 
ONG, pode entrar em contato pelo telefone 
(21) 99749-4627, pelo e-mail favelaemde-
senvolvimento@gmail.com ou através das 
redes sociais @favelaemdesenvolvimento.
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Restaurante do Povo promove ceia 
de Natal  com chester e panetone 
Unidade funciona neste sábado com horário estendido com café da manhã, almoço e ceia

sobre garantir a segurança 
alimentar do povo com 
um tempero especial. 
A Prefeitura de Belford 
Roxo, através do Restau-
rante do Povo, iniciou 
as celebrações das festi-
vidades do fim de ano 
(23-12) com um car-
dápio especial de Na-

tal e Ano Novo. O restaurante oferece mais de 
duas mil refeições por dia, além de café da ma-
nhã, e desde a abertura em junho, estimam-se 
mais de 500 mil pratos de comida preparados 
na unidade. A iniciativa é do Governo do Es-
tado em parceria com a Prefeitura de Belford 
Roxo, com preços populares de R$ 1.
De acordo com o gerente municipal do Restau-
rante do Povo, Adilson Guerreiro, a equipe está 
sempre pronta para servir com excelência. “Fa-
zemos tudo com muito amor e carinho para a 
população, vemos a felicidade no rosto de cada 
um e somos gratos por poder proporcionar 
essa oportunidade”, contou. “Nosso objetivo é 
alimentar a todos com qualidade. Esse acolhi-
mento é muito especial para nós, e as pessoas 
que se alimentam aqui tornam-se partes inte-
grantes das nossas famílias”, completou Adil-
son, que informou sobre horário estendido de 
funcionamento na véspera de Natal (24/12), 
com café da manhã das 6h às 9h, almoço das 
11h às 15h e ceia das 18h às 21h.
A equipe composta por nutricionista, cozi-
nheiros, copeiros e um chef preparou uma 
ceia especial para comemorar o primeiro Na-
tal do Restaurante do Povo no município. Na 
sexta feira (23/12) o cardápio foi: chester à Ca-
lifórnia, carne assada ao vinho, cenoura ralada 
com milho, arroz à grega ou branco, farofa rica 
com miúdos e ovos, alface crespa com man-
ga e abacaxi. Na parte da sobremesa: salada 
de frutas e surpresa de banana. Além disso, 
o almoço contou com uma mesa repleta de 
panetones, frutas e rabanadas. Neste sábado 
(24/12), véspera de Natal, o cardápio se repete.

Melhor comida do ano

O morador de Mesquita e vendedor de 
amendoim, Roberto Eliseu, 61 anos, se 
emocionou ao agradecer pelo serviço. 
“Eu como aqui todos os dias, de segunda 
a sexta-feira. É uma comida de qualida-
de, maravilhosa, caseira, bem tempera-
da. Esse restaurante é uma benção para 
toda a comunidade”, ressaltou Roberto. 
“Quero agradecer pelo carinho no aten-
dimento. A comida é nota mil. Comi 
hoje o melhor prato de comida deste 
ano”, acrescentou o morador de Areia 
Branca, Roberto Ribeiro, 63.
Morador de Shangrilá, João Vitor Viriato, 
19, aproveitou o cardápio especial ao lado 
da bisavó Cleunice Viriato, 67. “Gosto mui-
to do restaurante, olho para todos almo-
çando ao redor e imagino que somos todos 
uma só família”, comentou João. “Parabeni-
zo a equipe que faz essa comida saborosa 
diariamente, venho sempre aqui. Só tenho 

elogios a fazer pela qualidade e tratamento 
recebido”, acrescentou o morador de Nova 
Iguaçu, José Carlos, 67.
E a programação não para por aí, a equipe 
divulgou o cardápio do dia 30/01 (sexta-fei-
ra) na comemoração do final de ano que terá: 
Bacalhau ao Brás, filé de frango à milanesa, 

arroz colorido ou branco, farofa de ovos e mi-
údos, salada Ceaser, macarronese, beterraba 
ralada com milho. Além de salada de frutas e 
surpresa de abacaxi para a sobremesa.
O Restaurante do Povo de Belford Roxo 
fica na Avenida Floripes Rocha, 42, Centro.
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AQUELE ABRAÇO !!!
“Semanas atrás, no hospital, presenciamos um destes momentos únicos na vida”, conta ‘Dr. Mendonça’ que ao 
lado da ‘Dra. Guadalupe’, são palhaços do grupo Doutores da Alegria. Eles atendem os setores de UTI pediátrica, 
UTI Neo Natal e Berçário no Hospital Universitário da Faculdade de Medicina da USP. “Quando entramos na 
UTI Neo, prossegue Mendonça, tinha uma mãe ao lado da filha, na incubadora, recebendo cuidados devidos das 
enfermeiras. Ela estava ali, olhando para sua pequena. Começamos a conversar e, papo vai, papo vem, a enfer-
meira perguntou: ‘Você que pegar?’. ‘Pode?’. A mãe ficou surpresa e o clima se transformou. A pequena criança 
fez o caminho mais belo até o colo da mãe. ‘Ela ainda não segurou a filha’, disse a enfermeira. ‘É a primeira vez’, 
confirmou a mãe”. Obrigado, Doutores da Alegria! Aquele Abraço!!!

O
faz concerto de fim de ano 

Cantor Glaucco Ginard 
retorna ao Brasil e faz 
show em Copacabana

Orquestra Jovem de Japeri

Apresentação sob aplausos foi no Centro Cultural de Mucajá
 projeto Orquestra 
Jovem Japeri rea-
lizou um recital 
de encerramento 
das atividades 
nesta quarta-
-feira (21), no 
Centro Cul-
tural do Mu-
cajá. O grupo 

é formado por, aproximadamente, 20 alunos 
que entoaram clássicos como ‘Hallellujah’ e 
canções natalinas. A plateia, repleta de fami-
liares, aplaudiu de pé a apresentação.
O projeto, que é uma parceria da Prefei-
tura Municipal de Japeri e o professor de 
música Adriano Araújo, chegou a Japeri 
em maio deste ano por meio de emenda 
parlamentar da Deputada Federal Ro-
sângela Gomes. O objetivo é levar cul-
tura musical para jovens em situação de 
vulnerabilidade social. As aulas aconte-
cem para alunos a partir de cinco anos, 
uma vez por semana, durante a manhã 
ou tarde, no Centro Cultural do Mucajá. 
A novidade é que a partir de 2023, um 
dos polos será transferido para a biblio-
teca municipal da cidade. Atualmente  
funciona no Instituto Evangélico.

A orquestra é composta por instrumentos 
como violino, violoncelo, trompete, tecla-
do e voz. O professor Adriano falou da 
experiência de ensinar os jovens de Japeri. 
“Sempre tem os que se destacam no meio 
profissional, mas um dos maiores objetivos 
é trazer a música como aliada ao desenvol-
vimento pessoal, escolar e profissional de-
les. A música traz disciplina e muda a vida 

das pessoas” disse o professor.
É o que confirmou o principiante Bruno Mi-
guel, de 9 anos. Ele está participando desde 
o começo das aulas e conta que evoluiu até 
na escola. “Melhorei em todas as matérias e 
tenho mais concentração nos afazeres. Es-
colhi o violino pela técnica. Eu amo tocar”, 
confessou o músico-mirim e exemplo vivo 
de infância em boa formação.

O cantor e guitarrista carioca Glaucco 
Ginard faz show no Brasil durante visita 
ao Rio após 17 anos morando no exte-
rior. Com uma carreira consolidada na 
Europa e turnês pelo mundo, GG estará 
no Bar das Artes em Copacabana, nesta 
terça, 27, às 20h30, na semana de prepa-
ração para chegada do novo ano, ento-
ando versões do Rock e Pop Internacio-
nal, além de canções autorais. Com dois 
discos gravados tanto no antigo como 
no novo mundo, o primeiro chamado 
GG First Time conta com uma canção 
escrita em Zanzibar, na Tanzânia, du-
rante visita à casa em que viveu Freddie 
Mercury. Canção esta que contém parte 
da letra em Swahili. O segundo, com o 
título de GG Second Half que será lan-
çado na próxima primavera européia, 
contou com os irmãos Busic e o Dr. Sin 
de São Paulo, além de músicos interna-
cionais como Billy Sheehan do Mr. Big, 
Alex Hutchings e Alfonso Pérez produ-
tor e pianista de Alejandro Sanz. 
“Retornar ao Brasil, especialmente ao 
Rio de Janeiro, e cantar em Copacabana, 
não nego, é emoção diferente. Sinto-me 
acolhido cariosamente após um bom 
tempo no exterior. Obrigado!”, disse GG 
ao JORNAL POVO.
O Bar das Artes fica na Rua Aires Sal-
danha, 13. Informações e Reservas 
podem ser feitas através do telefone 
(21) 97709-4277.

Recital mostrou clássicos da música tradicional 
e natalina tocados por 20 alunos do projeto

Avó da violonista Júlia se emociona sempre
Com os olhos cheios de lágrimas, 
Catarina Santana, de 72 anos, as-
sistiu às apresentações. Ela é avó da 
Júlia Floriano, violonista do projeto. 
A idosa contou que sempre acom-
panha a neta nas apresentações e se 
emociona todas as vezes. “Eu amo a 
orquestra. Este é um projeto impor-

tantíssimo para o município, que 
leva cultura e educação”, disse a vó 
coruja e incentivadora.
De acordo com o secretário Jorge 
Braga Jr., as inscrições estarão dis-
poníveis em janeiro de 2023. As 
aulas acontecerão em dois polos: 
no polo atual, em Engenheiro Pe-

dreira e na Biblioteca Municipal 
Carlos de Souza, em Japeri. Vale 
lembrar que o projeto fornece 
instrumentos aos alunos paratrei-
namento. Os interessados devem 
procurar a Secretaria Municipal 
de Cultura,de segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 17h. (Fonte: PMJ)
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A
NATAL DA 
SAÚDE E 

ESPERANÇA

ANTONIA FREIRE DEU A VOLTA POR CIMA
 cantora Antônia 
Freire nasceu na 
cidade de Maria 
Helena  e foi  mo-
rar em  Mam-
borê com  6 
anos de idade 
sempre traba-

lhou na agricultura , filha de pais se-
parados passou por várias dificuldade  
, casou com 17 anos de idade com 21 
anos de idade eu já tinha um casal de fi-
lhos sempre trabalhando na agricultura 
além de outras atividades que também 
trabalhou , trabalhou com bicho da seda 
e ordenha mecânica começou a cantar 
em 1998 na igreja. Sempre com o rádio 
ligado no trabalho e  sempre cantando 
suas  músicas preferidas, cantava tam-
bém no chuveiro e foi aí que  começou a 
compor ,em 2018  gravou sua primeira 
música e em 2019  começou a gravar o 
restante  do cd que finalizou  no início 
de 2022. Em 2023 assinou contrato de 
assessoria artística com a Art Show Pro-
duções & Eventos. 

Renatinho da Bahia, ex vocalista do grupo ‘É o Tchan’ 
e outros artistas vão romper o ano em sua terra Natal Susana Vieira ficou muito animada 

com o fim de semana. Neste sábado 
(24/12), a atriz compartilhou um cli-
que encantador para celebrar o dia de 
Natal ao lado da familia.
Na imagem, ela aparece em uma va-
randa, em meio à natureza, usando um 
vestido vermelho belíssimo celebran-
do a saúde e o Natal.
“Ansiosa para o final de semana virada 
de ano e vocês?”, legendou ela na pu-
blicação.
Prontamente, os fãs da veterana a en-
cheram de elogios:

“Poderosa”, disse uma;

“Apaixonante”, escreveu outra;

A Musa de todos os tempos ficou mui-
to feliz em ter junto a ela sua família e 
amigos.

Nesse Réveillon os ifluenciadores 
Debora Oliver, Carlinhos Maia e 
os artistas Renatinho da Bahia, 
Neusa Borges,serão as persona-
lidades que estarão no paraíso 
baiano:
O que a Bahia tem? O Réveillon 

mais badalado onde vários shows 
estão acontecendo, a festa segue 
até a próxima semana após a vi-
rada de ano assim ficará fácil dar 
tchau a 2022 ao som dos hits de 
diversos cantores.
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Réveillon de Copacabana tem reforço na segurança 
com detectores de metais e canhões de luz na areia
Objetivo, segundo a PM, é reduzir, ao máximo, a incidência de crimes entre os dias 31 de dezembro e 1º de janeiro.

réveillon de Co-
pacabana vai ter o 
esquema de poli-
ciamento refor-
çado esse ano. 
Entre as novi-
dades anun-
ciadas, estão 
a revista com 

detectores de metais e a instalação de tor-
res de observação com canhões de luz.
Segundo a secretaria de estado de Polícia 
Militar do o objetivo é tentar reduzir, ao 
máximo, a incidência de crimes entre os 
dias 31 de dezembro e 1º de janeiro.
O esquema funcionará do fim da tarde 
de sábado (31) até o final da madrugada 
de domingo (1°). Serão instalados de-
tectores de metais, torres de observação 
equipadas com canhão de luz na faixa de 
areia próximo a água, tendas na faixa da 
areia, além da utilização de quadriciclos 
para permitir os deslocamentos rápidos.
A PM estima um público de 2 milhões de 
pessoas no réveillon de Copacabana. O 
vai poder curtir os fogos da virada e as-
sistir aos dois mega shows: um no palco 
na altura da Rua Santa Clara e outro bem 
em frente ao Copacabana Palace.

Detectores de metais

O esquema conta com 29 pontos de blo-
queio, sendo 13 interdições de trânsito, 16 
locais de revista e utilização de grandes de 
proteção. Terão 15 policiais com detecto-
res de metais em cada local de revista para 
impedir o acesso de pessoas com armas de 

fogo, armas branca e cortantes.
Além disso, os policiais vão distribuir 
pulseiras de identificação, para crianças, 
para que os pais coloquem o número de 
telefone para contato em caso de desapa-
recimento da criança.

Grades de proteção

No esquema, está prevista a utilização de 
grades móveis de proteção ao longo das 
ruas que dão acesso a orla. Isso criará um 
cinturão de monitoramento no perímetro.
A estratégia foi usada no carnaval de 

2020, antes da pandema, para contro-
lar o acesso de foliões nas áreas em que 
desfilaram os mega blocos. Nessa época, 
a polícia impediu a entrada de cerca de 
150 facas, 55 estiletes e 40 tesouras na 
área dos desfiles.
O plano especial vai concentrar mais agen-
tes na rua no horário das 14h de sábado até 
às 4h do domingo. As equipes terão apoio 
de imagens geradas por aeronaves do gru-
pamento aeromóvel que usa helicópteros 
e drones para controlar o fluxo de público 
estimado.

Torres de segurança
O esquema também prevê 30 torres de mo-
nitoramento de segurança, cada uma com 
1 metro e 20 centímetros de altura e 10 
metros quadrados de área interna. Das 30 
torres, 15 ficarão no calçadão e 15 na faixa 
de areia, próximo ao espelho d’água,
A polícia terá 64 pontos de baseamento 
de viaturas em toda a extensão da avenida 
atlântica e algumas ruas internas do bair-
ro. também terá policiamento a pé como 
reforço de segurança em locais que exigem 
maior demanda, a utilização de 8 cabines 
que servirão de base para até 4 policiais.
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O
COB aprova repasse de R$ 201 mi às 
confederações desportivas em 2023

 Comitê Olím-
pico do Brasil 
(COB) aprovou 
o repasse de R$ 
201 milhões às 
confederações 
d e s p o r t i v a s 
em 2023.O 
valor, que 

será transferido via lei das loterias que 
destina cerca de 1,7 % do valor apostado 
em todo o país, representa um aumento 
de 21% em relação a 2022.
É também o maior investimento das mo-
dalidades desde a criação do dispositi-
vo em 2021. O repasse foi aprovado por 
unanimidade durante a assembleia reali-
zada na sexta-feira no Rio de Janeiro.
O COB adotou alguns critérios na hora 
da divisão da verba: medalhas olímpicas 
e mundiais, além de outros resultados, 
foram levados em consideração. Quem 
ficou com a maior fatia do montante 
foram os Desportos Aquáticos com R$ 
102,025 milhões, logo atrás vem a Ginás-
tica com R$ 10,633 milhões e o vôlei com 
R$ 9,820 milhões.

Impasse no boxe olímpico

O Comitê Olímpico Internacional (COI) 
voltou a ameaçar retirar o boxe do pro-
grama Olímpico dos Jogos de Paris em 
2024. A entidade e a Federação Interna-
cional de Boxe estão em uma queda de 
braço há anos. Por isso, quem acabou or-
ganizando a modalidade para os jogos de 
Tóquio ano passado foi o próprio COIE e 

não a organização do boxe. 
A modalidade é um dos esportes mais 
tradicionais das Olimpíadas disputada 
há mais de um século no evento. A mo-
dalidade está ao menos por enquanto 
confirmada no programa das Olimpíadas 
de Paris. Os ingressos já começaram a 
ser comercializados, mas anota oficial do 
COI na última sexta-feira pode resultar 
na exclusão do boxe.

Pela primeira vez na história olímpica, 
.os homens receberam autorização para 
competir no nado artistístico em uma 
edição de jogos. Em 2022, a Federação 
Internacional de Natação anunciou que 
o COI aprovou a participação masculina 
no evento do Nado Artístico por equipe 
com no máximo dois competidores mas-
culinos por time.

Flamengo retoma trabalhos de olho em 2023 
com exames, avaliações e folga para o Réveillon
Elenco se reapresenta na tarde desta segunda-feira no Ninho do Urubu ainda sem Vitor Pereira para exames 
médicos e testes físicos. Grupo será liberado na sexta para celebração do ano novo
O Flamengo deu o pontapé inicial para a 
temporada 2023 nesta segunda-feira ainda 
sem seu treinador principal, mas já com a 
programação feita para ganhar tempo de 
olho no primeiro semestre cheio que terá 
pela frente. A primeira semana de ativida-
des no Ninho do Urubu prevê exames, ava-
liações e testes físicos, com folga no fim de 
semana para as festividades de Réveillon.
O chefe do departamento médico, Márcio 
Tannure, e o preparador físico Mário Mon-
teiro, que volta ao clube após quase três 
anos, são os responsáveis pelos trabalhos 
com o grupo que ainda não terá os selecio-
náveis Pedro, Everton Ribeiro, Arrascaeta e 
Varela. O quarteto, que disputou a Copa do 
Mundo no Catar, se apresenta a partir do 
dia 2, já com a presença de Vitor Pereira.
O novo treinador do Flamengo está fora da 
primeira semana de atividades para evitar 
conflitos jurídicos por ainda ter contrato em 
vigor com o Corinthians. Os trabalhos de 
campo, por sua vez, já terão a supervisão de 
Rui Quinta, ex-auxiliar de Vitor nos tempos 
de Porto e que o reencontrará após um pe-

ríodo afastado. Como não passou pelo clube 
paulista, está livre para iniciar a passagem 
pelo Rubro-Negro sem empecilhos.
A programação para a primeira semana prevê 
a realização de exames médicos e testes físicos 
na segunda e na terça-feira com o grupo divi-
dido em dois. Enquanto um fica a cargo das 

avaliações, o outro inicia atividades de acade-
mia em turnos alternados.
A partir da quarta-feira, a tendência é de 
que todos já estejam no campo para o início 
dos treinamentos físicos de pré-temporada. 
Como acontecia nos tempos de Jorge Jesus, 
trabalhos com bola fazem parte da metodo-

logia de Mário Monteiro, mas, obviamente, 
com foco no recondicionamento físico.

Goleiros - Santos, Matheus Cunha e Hugo
Laterais - Matheuzinho, Filipe Luís e Ayr-
ton Lucas
Zagueiros - David Luiz, Léo Pereira, Fabrí-
cio Bruno, Rodrigo Caio, Pablo e Cleiton
Volantes - Thiago Maia, João Gomes, Pul-
gar e Vidal
Meias - Victor Hugo e Matheus França
Atacantes - Gabriel, Bruno Henrique, Ce-
bolinha e Marinho
* Grupo contará ainda com jogadores que 
voltam de empréstimo e jovens da base
Ainda sem reforços, o elenco do Flamengo 
se reapresenta com três baixas em relação 
ao grupo que encerrou a temporada 2022: 
Diego Alves, Rodinei e Diego não tiveram 
os contratos renovados e deixaram o clube. 
Sem contar jovens da base, jogadores que 
retornam de empréstimo e os selecionáveis, 
22 jogadores voltam às atividades com ape-
nas um lesionado: Bruno Henrique, que se 
recupera de cirurgia no joelho.
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